


　歌川広重『六十余州名所図会 紀伊和歌之浦』 
和歌浦の浮世絵 ウィキメディア・コモンズより
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新春を迎え、海外からのインバウンド観光客も増え、日本のあちこちで外国人を見かける風景が戻ってきました。
5年ぶりの通常規模開催の和歌山大会の準備も着々と進められています。また、恒例の、
これまた 5 年ぶりとなる同窓会も準備しています。アメリカでのサミット大会で知り合った
国内の友人と、そして、アメリカ人参加者との再会や新しい出会いを楽みましょう。

　　      ホテルグランヴィア和歌山　
　　　  18：00～（予定）
<運営：日米草の根交流サミット同窓会実行委員会>

第6回 同窓会 in 和歌山　懇親会

オープニング式典 ウェルカムレセプション

7月9日(火)

7月10日(水)

7月10日(水)

ローカル・オプショナル・ツアー
懇親会の翌朝は、アメリカ人参加者と一緒に和歌山市周辺の名所を観光しましょう！
世界遺産の高野山や、奈良・平安時代に万葉集でも歌われた風光明媚な景勝と深い歴史を残す和歌山市周辺の観光名所
を巡る3コースを用意しています。
※和歌山市内を巡るコースは、和歌山サミットに合わせて開催を予定している「万次郎展（仮）」へもお連れいたします。

密教コース 民俗コース
弘法大師・空海が開創した高野山は、1200 年の歴史を
持つ真言密教の教えと伝統を伝える日本仏教の聖地。
「紀伊山地の霊場と参詣道」として世界遺産に認定されて
います。高野山全域を「総本山金剛峯寺」として117もの
寺院が密集する、パワースポットと呼ばれる広大な神域
と境内を散策します。「この世の浄土」とされる奥の院
へ続く山道には、空海のそばで眠りたいとの思いが込められた有名武将たちの墓が並び大変
幻想的です。空海の思いと仏の悟りに触れることができることでしょう。精進料理は宿坊 * で
ご用意します。*テーブル席が用意できない場合、食事処でのお食事提供となります。
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紀三井寺

和歌山市立図書館
「万次郎展」

ホテル出発

徳川・万葉コース
1300 年前の万葉歌人がこのまま持ち帰りたいと和歌に詠い、古から人々を魅了する、和歌の
浦の絶景を巡りながら、徳川御三家の一つ紀州徳川家が治めたこの地の歴史と和歌の浦の芸術
に触れるコースです。

奈良時代、光仁天皇の宝亀元年（770 年）、為光上人によって建立。
救世観音宗の総本山境内に湧き出る三名井は紀三井寺の名前に
由来し、名水百選にも選ばれています。春の早咲き桜など、景勝地
としても知られ、多くの詩や俳句、絵画が残されています。

聖武天皇の行幸に同行した万葉の歌聖・山部赤人が、この風景
を詠いあげた、和歌の聖地。後の時代の天下人や藩主らをも魅
了し、数多くの文化芸術を育んできたことから、日本遺産にも
認定されています。

斜面に家々が密集した独特な景観は、イタリアにある急峻な面に築かれた都市のアマルフィ
海岸のようだと注目を集める地域。ノスタルジックな風情のある港町でもあり、ここも万
葉集に歌われるほど古くからの景勝地です。

1585年、紀州を平定した豊臣秀吉が弟の秀長に命じ、創建されました。まず、秀長の城代を
桑山重晴が勤め、1600年の関ヶ原の戦いで功をたてた浅野幸長が入城。そして、1619年、
徳川家康の十男・頼宣が城主となり、御三家紀州藩紀州徳川家は西日本を護る重要な役割
を担い、後に八代将軍吉宗、十四代将軍家茂を輩出しました。

古くから「木の国」と謳われるほどの深山幽谷の地形から自然や神社信仰が発達してきた
和歌山県の民族的な側面を紹介するコース。日本人の、気候と自然を生活に取り入れる
暮らしの知恵・和歌山版にアメリカ人と共に触れましょう。

国の特別史跡である「岩橋千塚古墳群」を擁する考古学・民俗学系
の博物館施設です。施設内の「移築民家」の展示施設では、2021年
に行われた古民家ウェビナーの講師・滝下嘉弘氏より、直接ご説
明いただきます。日本の古民家についての知識を深めてください。

『日本書紀』に記される木の神の五十猛命を祀る神社。五十猛命は
高天原からの木の種を預かり国中に蒔き、樹木で満たしたのちに
「木の国（紀伊国）」に鎮座したと伝えられています。

和歌山駅から紀の川市の貴志駅を結ぶ和歌山電鐵路線貴志川線の
アイドルとして有名なのが、猫の「たま駅長」。現在は、貴志駅の「に
たま駅長」と伊太祁曽駅の「よんたま駅長」が勤務しています。
※7月10日㈬はサミット参加者のために
「にたま駅長」が特別に休日出勤！してくださる予定です。

会場

　　　  和歌山県民文化会館

　　　   16：00～
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滝下嘉弘氏による
古民家見学説明

貴志駅  にたま駅長

和歌山電鉄貴志川線乗車

伊太祈曽駅 よんたま駅長

伊太祁曽神社

ホテル出発

● 「大光明殿」の 1200 年以上前の仏像見学
● 非公開の間「奥殿*」見学 
    *徳川の殿様が休憩を取ったお部屋

和歌山城

和歌の浦

雑賀崎

8 :00

10: 12

14:30

伊太祁曽神社
い  た き  そ

和歌山電鉄貴志川線　「たま駅長」

紀伊風土記の丘

2019年
兵庫・姫路大会
同窓会・懇親会

2019年
兵庫・姫路大会ローカルツアー

2017年 奈良大会同窓会・懇親会

※今回は、日米草の根交流サミットのため特別に、住職直々にご案内くださります。

+ 
+ 
懇親会
オープニング式典＆ウェルカム・レセプションのご案内

ローカル・オプショナル・ツアー
第31回日米草の根交流

サミット2024 和歌山大会
続報

第6回 
同窓会 
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今年7月に開催される「日米草の根交流サミット和歌山大会」の分科会のひとつ、串本町は黒船のペリー提督が浦賀にやってくる
62年も前に、すでに日米の市民交流が行われていたことが記録に残っています。17 世紀より日本が外国に対してその門を
固く閉じていた時代に、世界ではどんな出来事が起きていたのでしょうか？その中で、万次郎が漂流の末、日本に世界の
情報を持ち帰ったことは、当時の幕府を揺るがし、若者に新しい夢を与えたと言えるでしょう。
歴史博士の岩下哲典氏が中浜万次郎国際協会 1 月例会で講演した「江戸の海外情報ネットワークと万次郎」のダイジェスト版
を寄稿してくださいました。

寄稿

海
外
雄
飛
に
勇
気
を
与
え
る
そ
の
生
き
方

岩下 哲典 氏

　『草の根通信』115号で谷村鯛夢先生がお書
きになっているように、朝ドラ「らんまん」で、
牧野富太郎博士が万次郎に出会っている場面
は、フィクションだ。しかし、さもありなん
とも言えなくもない。ただ、われわれ歴史学
徒としては、確かな史料的裏付けがほしいと
ころだ。
　近年、大河や朝ドラでは万次郎は必ず登場
する。「西郷どん」でも、劇団ひとりが演じる
万次郎が、鹿児島城外の町会所で囚われの身
になっていた。さらに NHK の歴史教養番組
でも①「その時歴史が動いた」②「歴史秘話
ヒストリア」③「偉人たちの健康診断」④「英雄
たちの選択」と、必ず万次郎が取り上げられ
ている。その際、中濱家に残る万次郎の史料
が重要なエビデンスになっていることは論を
またない。大切な史料だ。
　私は、それらの番組のいずれにもかかわら
せていただき、それぞれ思い出深い。①では、
大阪スタジオで松平定知アナと対談させてい
ただいた。一度台本を見ただけで、すべてを
完璧に覚えてしまう松平アナのプロとしての
仕事ぶりに圧倒された。②の後はどうしても
アメリカ西海岸に行きたくなって、万次郎ツ
アーを旅行会社（東武トラベル）と共同企画し、
現地でルーニーさんに大変お世話になった。
③では探検家高橋大輔氏や関根勤氏・島崎和
歌子氏とスタジオでトークしたことは、いい
思い出だ。④では山本一力先生や磯田道史先
生と楽しくトークさせていただき、大いに学
ばせていただいた。実際には放映時間の二倍
以上は話している。
　ところで、最近は学校教育の教科書から万
次郎の話しが掲載されなくなったようで実に

残念である。万次郎は、生命の危険に何度も遭
遇しながら、どんな困難にも負けないで、人生
をまっとうした実に優れた人物である。もとも
と優れた資質はあったのだろうが、出身は土佐
国の足摺岬の近くの中浜村の庶民である。江戸
時代の庶民が、様々なハードルを越えていく中
で成長していったところが共感できるし、感情
移入もできる。
　そもそも私が万次郎に深く関わることになっ
たのは、中浜万次郎国際協会が江東ジョン万次
郎の会と言っていた草創期に、同会の幅泰治さ
んからお声がけいただき、何度か会にお邪魔し
たことからだ。その頃書いたのが、「アメリカ
より帰国した漂流民中浜万次郎への期待と待遇
の変化について : 近世日本社会の異文化受容者
への眼差しとホスピタリティ」『Journal of 
hospitality and tourism 』第1巻第1号、明海大学、
2005 年だった。幸いなことに、本論文は『土
佐史談』の万次郎特集に再録していただいた。
論文で明らかにしたのは、万次郎を受け入れた
のは伊豆韮山代官江川太郎左衛門や仙台藩儒者
大槻磐渓のみならず、なんと、福岡藩主黒田
斉溥などは、万次郎に日本の海軍をつくらせ
たらどうだろうかと老中阿部正弘に提案して

1962 年（昭和 37）年、長野県塩尻市北小野「たのめの里」
生まれ。青山学院大学大学院同研究科同専攻博士後期課程
満期退学。博士（歴史学）。財団法人徳川黎明会総務部学
芸員、（古河市）鷹見家資料学術調査団調査編集員、国立
歴史民俗博物館客員助教授、津山洋学資料館展示構想策定
委員、浦安市文化財審議会副委員長、明海大学ホスピタリ

いたことである。それもペリー来航直前、半年前の
ことだ。
　ここで簡単に日米の関係史をおさらいしておこう。
1791年にレディ・ワシントン号が紀州串本に来航し
たのが、日米関係の始まりだ。串本にはその記念館
がある。私の指導教授でもある片桐一男青山学院大
学名誉教授が若いときに初めてアメリカの公文書館
まで行って、図面の複写を持ち帰り記念館の模型を
作るお手伝いをしたと聞いたことがある。その後、
江戸時代の日本人がアメリカを独立国と認識したの
は、1809年。長崎に来航するオランダ傭船がアメリ
カ船籍だったことへの日本側の疑問からだ。宇田川
榕菴「和蘭志略稿本」によると、オランダ商館長は
米ドル１ドルコインを示して、アメリカのイギリス
からの独立を証明したという。国家の独立は貨幣鋳
造権の有無によることを力説し、日本側を納得させ
たのだ。国家は鋳造権を持っているというのは意外
に大事なことだと思う。仮想通貨は国家をあいまい
にするものなのだ。はたしていいのか、悪いのか。
よくよく考えたほうがいいかもしれない。

　さて、その後、1839年にアヘン戦争情報がオラン
ダ商館や中国人からもたらされるなか、わが万次郎は、
1841年に漂流を余儀なくされた。1843年、オランダ
国王は日本に開国を勧告する。さらに 1846年にはア
メリカのビッドル艦隊が浦賀に来航したが、ビッドル
は穏便に帰ってくれた。そしていよいよ 1851年、万
次郎が帰国する。琉球・鹿児島・長崎・土佐と 1年以
上かかって故郷中浜村に戻ってきた。
　翌1852年、ペリー来航予告情報が、長崎出島のオ
ランダ商館長によって幕府に伝達された。情報の一部
は、阿部正弘によって外様大名黒田斉溥にもたらされ、

やむにやまれず黒田は対外意見書を提出する。そこに万次郎が「土
州漂流人」として登場、海軍創設者として期待されたのである。
土佐の魚村の庶民が海軍を創設することを期待されるなど、およ
そ江戸時代には前代未聞のことであった。それほど万次郎への期
待は大きかったということだ。1853年ペリーが来航し、大統領
フィルモアの書簡をもたらして、1 年後に返事を聞きに又来るとし
て浦賀を出港。その直後に万次郎は阿部正弘から呼び出され江戸
に赴く。
　10 年間海外で生活して帰っ
て来ても、とがめられるどこ
ろか、その持つ情報や知識が
期待される状況は、山国信州
出身の佐久間象山をして、吉
田松陰の海外遊学・海外雄飛
の壮挙を勇気づけた。万次郎
の在り方が、象山や松陰を突
き動かしたのである。かくし
て松陰は、長崎でロシア・プ
チャーチンの軍艦に乗り込も
うとして果たせず、最初の弟
子金子重之助とともに下田で
ペリー艦隊に乗り込もうとし
て失敗。下田奉行所に自首した。ここから松陰の苦難の道が始
まるが、松陰はものともしない。困難に当たってもますます元
気に困難に立ち向かう。これもまた、万次郎の生き方、あり方
に大いに影響を受けたものではないかと思われる。
　ともかく、万次郎は困難な状況にある人々に勇気を与えるすごい
人なのである。学校教育の各発達段階で、継続的に、ぜひ取り上
げていただきたい人物であるし、いろいろな場面でその生き方に
触れてほしいとも思っている。

参考文献：岩下哲典『幕末日本の情報活動』雄山閣、初版 2000 年・増補改訂版 2008 年・普及版 2018 年。同『予告されたペリー来航と幕末情報戦争』
洋泉社、2006 年。橋本真吾『近世後期日本における対米観の形成と展開』パブファンセルフ、2024 年

　 出島のオランダ商館内での食事会の様子*注1

プロフィール
ティ・ツーリズム学部教授など歴任。現在、東洋大学文
学部史学科・大学院文学研究科史学専攻教授。公益財団
法人徳川黎明会徳川林政史研究所特任研究員。NHK「チ
コちゃんに叱られる」、BSプレミアム」「プロファイラー」、
Eテレ「知恵泉」、TBS「世界ふしぎ発見」など出演。

　黒船来航　ウィルヘイム・ハイネ　ウィキメディア・コモンズより

　ペリー艦隊ポーハタン号へ向かう
吉田松陰と金子重之輔の図*注2

　陣内松齢 「長崎海軍伝習所絵図」   公益財団法人鍋島報效会所蔵

 

* 注 2：Csalt39507, CC0, ウィキメディア・コモンズより
*注 1：Bjorn.de.sturler, CC BY-SA 4.0, ウィキメディア・コモンズより
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今年7月に開催される「日米草の根交流サミット和歌山大会」の分科会のひとつ、串本町は黒船のペリー提督が浦賀にやってくる
62年も前に、すでに日米の市民交流が行われていたことが記録に残っています。17 世紀より日本が外国に対してその門を
固く閉じていた時代に、世界ではどんな出来事が起きていたのでしょうか？その中で、万次郎が漂流の末、日本に世界の
情報を持ち帰ったことは、当時の幕府を揺るがし、若者に新しい夢を与えたと言えるでしょう。
歴史博士の岩下哲典氏が中浜万次郎国際協会 1 月例会で講演した「江戸の海外情報ネットワークと万次郎」のダイジェスト版
を寄稿してくださいました。

寄稿

海
外
雄
飛
に
勇
気
を
与
え
る
そ
の
生
き
方

岩下 哲典 氏

　『草の根通信』115号で谷村鯛夢先生がお書
きになっているように、朝ドラ「らんまん」で、
牧野富太郎博士が万次郎に出会っている場面
は、フィクションだ。しかし、さもありなん
とも言えなくもない。ただ、われわれ歴史学
徒としては、確かな史料的裏付けがほしいと
ころだ。
　近年、大河や朝ドラでは万次郎は必ず登場
する。「西郷どん」でも、劇団ひとりが演じる
万次郎が、鹿児島城外の町会所で囚われの身
になっていた。さらに NHK の歴史教養番組
でも①「その時歴史が動いた」②「歴史秘話
ヒストリア」③「偉人たちの健康診断」④「英雄
たちの選択」と、必ず万次郎が取り上げられ
ている。その際、中濱家に残る万次郎の史料
が重要なエビデンスになっていることは論を
またない。大切な史料だ。
　私は、それらの番組のいずれにもかかわら
せていただき、それぞれ思い出深い。①では、
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ただいた。一度台本を見ただけで、すべてを
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仕事ぶりに圧倒された。②の後はどうしても
アメリカ西海岸に行きたくなって、万次郎ツ
アーを旅行会社（東武トラベル）と共同企画し、
現地でルーニーさんに大変お世話になった。
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歌子氏とスタジオでトークしたことは、いい
思い出だ。④では山本一力先生や磯田道史先
生と楽しくトークさせていただき、大いに学
ばせていただいた。実際には放映時間の二倍
以上は話している。
　ところで、最近は学校教育の教科書から万
次郎の話しが掲載されなくなったようで実に
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をまっとうした実に優れた人物である。もとも
と優れた資質はあったのだろうが、出身は土佐
国の足摺岬の近くの中浜村の庶民である。江戸
時代の庶民が、様々なハードルを越えていく中
で成長していったところが共感できるし、感情
移入もできる。
　そもそも私が万次郎に深く関わることになっ
たのは、中浜万次郎国際協会が江東ジョン万次
郎の会と言っていた草創期に、同会の幅泰治さ
んからお声がけいただき、何度か会にお邪魔し
たことからだ。その頃書いたのが、「アメリカ
より帰国した漂流民中浜万次郎への期待と待遇
の変化について : 近世日本社会の異文化受容者
への眼差しとホスピタリティ」『Journal of 
hospitality and tourism 』第1巻第1号、明海大学、
2005 年だった。幸いなことに、本論文は『土
佐史談』の万次郎特集に再録していただいた。
論文で明らかにしたのは、万次郎を受け入れた
のは伊豆韮山代官江川太郎左衛門や仙台藩儒者
大槻磐渓のみならず、なんと、福岡藩主黒田
斉溥などは、万次郎に日本の海軍をつくらせ
たらどうだろうかと老中阿部正弘に提案して
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ことだ。
　ここで簡単に日米の関係史をおさらいしておこう。
1791年にレディ・ワシントン号が紀州串本に来航し
たのが、日米関係の始まりだ。串本にはその記念館
がある。私の指導教授でもある片桐一男青山学院大
学名誉教授が若いときに初めてアメリカの公文書館
まで行って、図面の複写を持ち帰り記念館の模型を
作るお手伝いをしたと聞いたことがある。その後、
江戸時代の日本人がアメリカを独立国と認識したの
は、1809年。長崎に来航するオランダ傭船がアメリ
カ船籍だったことへの日本側の疑問からだ。宇田川
榕菴「和蘭志略稿本」によると、オランダ商館長は
米ドル１ドルコインを示して、アメリカのイギリス
からの独立を証明したという。国家の独立は貨幣鋳
造権の有無によることを力説し、日本側を納得させ
たのだ。国家は鋳造権を持っているというのは意外
に大事なことだと思う。仮想通貨は国家をあいまい
にするものなのだ。はたしていいのか、悪いのか。
よくよく考えたほうがいいかもしれない。

　さて、その後、1839年にアヘン戦争情報がオラン
ダ商館や中国人からもたらされるなか、わが万次郎は、
1841年に漂流を余儀なくされた。1843年、オランダ
国王は日本に開国を勧告する。さらに 1846年にはア
メリカのビッドル艦隊が浦賀に来航したが、ビッドル
は穏便に帰ってくれた。そしていよいよ 1851年、万
次郎が帰国する。琉球・鹿児島・長崎・土佐と 1年以
上かかって故郷中浜村に戻ってきた。
　翌1852年、ペリー来航予告情報が、長崎出島のオ
ランダ商館長によって幕府に伝達された。情報の一部
は、阿部正弘によって外様大名黒田斉溥にもたらされ、

やむにやまれず黒田は対外意見書を提出する。そこに万次郎が「土
州漂流人」として登場、海軍創設者として期待されたのである。
土佐の魚村の庶民が海軍を創設することを期待されるなど、およ
そ江戸時代には前代未聞のことであった。それほど万次郎への期
待は大きかったということだ。1853年ペリーが来航し、大統領
フィルモアの書簡をもたらして、1 年後に返事を聞きに又来るとし
て浦賀を出港。その直後に万次郎は阿部正弘から呼び出され江戸
に赴く。
　10 年間海外で生活して帰っ
て来ても、とがめられるどこ
ろか、その持つ情報や知識が
期待される状況は、山国信州
出身の佐久間象山をして、吉
田松陰の海外遊学・海外雄飛
の壮挙を勇気づけた。万次郎
の在り方が、象山や松陰を突
き動かしたのである。かくし
て松陰は、長崎でロシア・プ
チャーチンの軍艦に乗り込も
うとして果たせず、最初の弟
子金子重之助とともに下田で
ペリー艦隊に乗り込もうとし
て失敗。下田奉行所に自首した。ここから松陰の苦難の道が始
まるが、松陰はものともしない。困難に当たってもますます元
気に困難に立ち向かう。これもまた、万次郎の生き方、あり方
に大いに影響を受けたものではないかと思われる。
　ともかく、万次郎は困難な状況にある人々に勇気を与えるすごい
人なのである。学校教育の各発達段階で、継続的に、ぜひ取り上
げていただきたい人物であるし、いろいろな場面でその生き方に
触れてほしいとも思っている。

参考文献：岩下哲典『幕末日本の情報活動』雄山閣、初版 2000 年・増補改訂版 2008 年・普及版 2018 年。同『予告されたペリー来航と幕末情報戦争』
洋泉社、2006 年。橋本真吾『近世後期日本における対米観の形成と展開』パブファンセルフ、2024 年

　 出島のオランダ商館内での食事会の様子*注1

プロフィール
ティ・ツーリズム学部教授など歴任。現在、東洋大学文
学部史学科・大学院文学研究科史学専攻教授。公益財団
法人徳川黎明会徳川林政史研究所特任研究員。NHK「チ
コちゃんに叱られる」、BSプレミアム」「プロファイラー」、
Eテレ「知恵泉」、TBS「世界ふしぎ発見」など出演。

　黒船来航　ウィルヘイム・ハイネ　ウィキメディア・コモンズより

　ペリー艦隊ポーハタン号へ向かう
吉田松陰と金子重之輔の図*注2

　陣内松齢 「長崎海軍伝習所絵図」   公益財団法人鍋島報效会所蔵

 

* 注 2：Csalt39507, CC0, ウィキメディア・コモンズより
*注 1：Bjorn.de.sturler, CC BY-SA 4.0, ウィキメディア・コモンズより

江
戸
時
代
の
大
名
や
学
者
・
冒
険
家
に
も
注
目
さ
れ
た
万
次
郎

3 4



Dimitri Lorenzon, New President, CIE-US

親愛なるCIE の友人と家族の皆様、初めまして。
　2024 年 1月に CIE-US の新理事長に就任しました。
　残念ながら、2024 年の幕開けは、石川県沖地震による悲
劇的な人命の損失という困難なものとなりました。救助と復
興作業が続く中、石川・能登をはじめ、被災された皆様にお
見舞い申し上げるとともに、早期に復興できることを願って
おります。
　私の新理事長就任に際し、昨年末まで理事長として CIE-US
を導いてくれたジェイミー・ケリー氏が引き続き副理事長を
務めてくださることを嬉しく思います。日本には今でも個人
的に深いつながりを感じており、CIE-US での活動を通じて、
微力ながらも私のもう一つの故郷に恩返しができればと思
い、CIE-US に参加することを決めました。

　皆様のご理解とご協力のおかげで、CIE-US はユニークで素
晴らしい草の根サミットを通じて日米間の友好と理解を深め
るという重要な使命を果たすべく活動しています。CIE 理事
長の石川和秀大使と協力し、全米日米協会連合（NAJAS）を
はじめとするパートナー団体との関係をさらに深め、日米間
の草の根レベルでの相互理解と友好親善へ貢献していくこと
を、とても楽しみにしています。
　昨年のオハイオ州で開催されたサミットは大成功を収めま
した。すでに私たちは今年 7月の和歌山サミットに向けて、
多くのアメリカ人が和歌山での草の根交流を体験できるよう
情報を発信しています。
素晴らしい和歌山サミットが開催されますように！
7月に和歌山でお会いしましょう。Gambarimasho!!

　今回初めての参加、まず高齢の私が
参加して親善になるのか？英語が話せ
ないのにどうなるのか？と考えながら
申込みました。出発まで不安もありま
したが、紹介者に話を聞きながら準備

をしました。ホームステイ先のご夫婦、犬たちの写真が届くと
逆に楽しみになりお土産に英語のコメントをつけたりしました。
コロンバスではツアー参加、州議事堂のウェルカムパーティな
ど参加者、現地の方々の助けで楽しむことができました。いよ
いよ分科会。訪問したメリーズビルでは、トウモロコシ畑、大
豆畑、そこに突然現れるカバーブリッジ、大自然を感じました。
お世話になるホストファミリーとの対面！！その瞬間から私は
家族の一員になりました。明るいご夫婦に 3 匹の犬、広い家、
広い庭、自然を満喫した生活！！芝刈り体験も楽しく、お抹茶、
お習字はみんな興味津々でした。私が作った味噌汁、おにぎり、
牛丼も大好評で良かったです。フットボール観戦では寒いから
と高校のトレーナーを買ってきてくれて、着なさい！と気遣っ
て頂きました。最後クロージング・パーティでは寂しくなり、東
京音頭、炭坑節をずっと踊り続けたい感じでした。始めの不安は
完全に消えていました。

Darrin Bruceさん
メリーズビル地域分科会

　ベルフォンテンを選んだのは大きな都
会ではなく、人口の少ない、ゆったりと
した環境の街に行ってみたいと思ってい
たからです。中心地は歴史ある街並みで
美しく、郊外は緑あふれる田園が広がり、

お世話をしていただいた方々は自然体で優しく、本当に想像通
りでした。英語力もなく、海外旅行も久しぶりだった私は当初
不安でしたが、一変したのはホストファミリーさんとの事前の
メールのやり取りからでした。英文のメールには格段に進歩し
た google アプリを利用し、現地の様子や滞在するにあたっての
希望をお互いに理解しあえたのです。大会参加５回目にして初
めての手応えでした。一番驚いたのが自宅に amazing なプール
があるので水着を持って来るように言われたことです。さあ大
変！ amazing なプールって何？アメリカ人が家庭のプールで着
る水着って？歩行用のスポーツ水着でいいの？それより先ず痩
せなきゃ！頭はそのことでいっぱいになりましたが、お訪ねし
てわかりました。遮るもののない屋外のプールで大きな椅子の
ような浮き輪に乗り、月空を見上げた時の開放感。静けさの中
でのコヨーテの声。ホストさんはこれを感じて欲しかったのだ
と。充分に感じさせていただきました。

Dave Judi Brinsonさん
ベルフォンテン

2018年より6年間CIE-US理事長を務めた James Kelly氏に
代わり、今年 1月、新理事長が誕生しました。

昨年 9 月に 5 年ぶりに開催されたオハイオ大会では、日本からの参加者たちは、地元のオハイオのホストファミリー、ボ
ランティアスタッフの方々と深い交流を築くことができ、多くの思い出を作ってきました。事務局には数多くの参加者か
らの感想が寄せられており、今回はその中から2名の感想をご紹介します。次号以降でも届いた感想をご紹介する予定です。

ディミトリ・ロレンゾン新会長からのメッセージ

CIE-US 新理事長就任のお知らせ

オハイオ大会参加者の声

高橋英子さん 塩安愛子さん

ホストファミリー

地域分科会

ホストファミリー
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